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ATA DA 42ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 09 DE AGOSTO DE 2018 

DVD A42/2018 
 
Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, no Centro Cívico, é realizada a 
QUADRAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão Legislativa, 
da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Edson de Jesus Sardano 
(Coronel Edson Sardano), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º Secretário, 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 1ª 
Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Profª Bete 
Tonobohn Siraque e Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), e secretariada pelos 
Vereadores Profª Bete Tonobohn Siraque, Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Edson de Jesus Sardano (Coronel Edson Sardano) e Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti). Às quinze horas e dezenove minutos, assume a Presidência o Sr. Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, 
com a presença dos Vereadores Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque, Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Wagner Lima e José 
Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a Ata da 40ª Sessão Ordinária, realizada em 02 
de agosto de 2018. EXPEDIENTE EXTERNO: MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (9625) 
Informa liberação de recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]. 
SEMASA 611/18 (9573) Encaminha cópia do balancete referente ao mês de junho/18 
[CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA DE 
ADMINISTRAÇÃO]; 08/18 (9574) Encaminha cópia do Edital 04/18 [CIENTE. À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 2479/17 (9652) Requerimento de informações sobre as bibliotecas públicas 
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municipais; 1534/18 (9653) Requerimento de informações sobre o trânsito na Rua 
Ibiapava com Av. Pereira Barreto, Bairro Paraíso [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e pede exibição de vídeo sobre a Semana da Literatura. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 1533/18 (9633) Indicação para 
serviços de recuperação de pavimentação asfáltica na Rua Luís Pinto Fláquer, em frente 
aos números 410 e 463, Centro; 3078/18 (9634) Indicação para serviços de recuperação 
de pavimentação asfáltica na Rua Maestro Erlon Chaves, altura do n. 50, Jardim das 
Maravilhas; 692/17 (9635) Indicação para serviços de recuperação de pavimentação 
asfáltica na Rua Algeciras, em frente aos números 743, 749, 755 e 794, Jardim das 
Maravilhas; 2529/17 (9636) Indicação para remoção de tronco de árvore com raízes e 
estrutura apodrecidas e alto risco de queda na Praça Maria de Souza Cabral, Vila 
Lucinda; 692/17 (9637) Indicação para limpeza e retirada de entulhos na Rua Algeciras, 
altura do n. 743, Jardim das Maravilhas. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE) 1351/18 (9632) Requerimento de convite ao responsável pelo Consórcio 
Intermunicipal do Grande ABC, Tunico Vieira, para prestação de contas e esclarecimentos 
no dia 28 de agosto de 2018, às 16:00h; 637/18 (9674) Indicação para melhorias no 
transporte escolar gratuito realizado no Recreio da Borda do Campo, em especial na 
Creche Professora Nancy Andreoli; 366/17 (9674) Requerimento ao Comandante do 41º 
BPM de intensificação das rondas policiais no Jardim Cristiane; 1754/17 (9676) 
Requerimento ao Comandante do 41º BPM de intensificação das rondas policiais na Vila 
João Ramalho; 1346/17 (9677) Requerimento ao Comandante do 41º BPM de 
intensificação das rondas policiais na Vila Alzira. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (CORONEL EDSON SARDANO) 1511/17 (9626) Indicação para poda de 
árvores em toda extensão da Rua Lagoa do Abaeté, Bairro Santa Maria; 1530/18 (9627) 
Indicação para limpeza do terreno ao lado do n. 54 da Rua Igapó, Jardim do Sol; 1531/18 
(9628) Indicação para elaboração de um diagnóstico do trânsito na Vila Pires, visando à 
implantação de medidas que melhorem a segurança no local; 693/17 (9629) Indicação 
para melhorar a fluidez e a segurança do trânsito na Rua Belém, Vila Assunção; 1331/17 
(9630) Indicação para poda de árvores em toda extensão da Rua Abernésia, Bairro Santa 
Maria [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR DR. ALEX PEREIRA 
724/17 (9659) Indicação para implantação de rede de água e esgoto e energia elétrica na 
Rua Renascer, Jardim Santo André; 1470/18 (9660) Requerimento ao Comandante do 
41º BPM de rondas preventivas e ostensivas nas regiões do Jardim Bom Pastor, Vila 
Scarpelli, Vila Gilda, Vila Floresta, Pinheirinho e Vila Valparaíso; 1537/18 (9661) Indicação 
para pintura de faixas de pedestres e inclusão das ruas do Jardim Santo André nos 
Programas Rua Nova e Banho de Luz; 635/17 (9662) Indicação para nivelamento de solo 
na esquina da Rua Gaspar de Lemos com a Estrada da Cata Preta, altura do n. 446, 
instalação de semáforo inteligente e repintura das faixas para pedestres; 3159/17 (9663) 
Indicação para repintura das faixas de pedestres, placas de sinalização e instalação de 
semáforo inteligente no cruzamento da Rua Cotia com Av. Bom Pastor, Jardim Bom 
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Pastor [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 1094/17 (9638) Requerimento ao 
Governador do Estado de São Paulo, Sr. Márcio França, de revisão do valor de repasse 
ao Hospital Mário Covas, localizado no Município de Santo André; 252/17 (9639) 
Requerimento de poda de árvores em diversos bairros da cidade; 101/17 (9642) 
Requerimento de restabelecimento do processo legislativo referente ao PLCM 07/17; 
672/18 (9705) Requerimento de juntada de manifestação ao veto do Prefeito Municipal ao 
PLCM 58/18; 673/18 (9706) Requerimento de juntada de manifestação ao veto do Prefeito 
Municipal ao PLCM 59/18 [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 71/17 (9669) Indicação para 
que seja rebaixada a calçada junto à travessia de pedestres na Av. Portugal, Vila Gilda; 
355/18 (9670) Indicação para capinação, limpeza, instalação de corrimão e iluminação na 
viela localizada entre a Rua Ângico e Rua José Marruchel, Vila Linda; 1539/18 (9671) 
Indicação para que seja rebaixada a calçada junto à travessia de pedestres no 
cruzamento da Av. Áurea com a Rua Cabuçu, Jardim do Estádio; 1539/18 (9672) 
Indicação para repintura de faixas de pedestres e estudo para implantação de sinalização 
vertical no cruzamento entre a Av. Áurea e Rua Cabuçu, Jardim do Estádio; 3618/17 
(9673) Indicação para limpeza, capinação e remoção de lixo e entulhos na Rua Leonilda, 
Vila Camilópolis [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JORGE 
KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 1532/18 (9631) Indicação para sinalização de solo na 
Av. Dom Pedro II e Alameda Campestre, Bairro Jardim; 1217/17 (9699) Indicação para 
podar uma árvore na Rua Aimberê n. 162, Vila Curuçá; 2673/17 (9707) Indicação para 
restaurar a calçada na Rua Hiroshima n. 135, Vila Francisco Matarazzo. VEREADOR 
LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 433/18 (9688) Requerimento de 
informações a respeito do Bilhete Único Andreense – Prioridade, que garante passe livre 
no transporte aos idosos e deficientes; 3369/17 (9689) Indicação para implantação de 
programa de replantio e substituição de árvores no município; 1542/18 (9690) Indicação 
para recapeamento asfáltico, capinação e roçagem na Travessa Catolé, Vila Palmares; 
1543/18 (9691) Requerimento de informações sobre programas de saúde do município 
colocados à disposição, qual deve ser o procedimento e onde se dirigir para obter 
atendimento. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 868/17 (9647) Indicação para poda de árvore na Rua 
Expedicionário Oscar Vano n. 492, Jardim Las Vegas; 2355/17 (9648) Indicação para 
implantação de bloqueio de viela na Rua Demétrio Ghirardello com Rua Ernesto Pedron, 
Jardim Las Vegas; 451/18 (9649) Indicação para troca das lâmpadas comuns por 
lâmpadas de led na Travessa Grupiara, Vila Eldízia; 732/17 (9650) Indicação para 
implantação de lombofaixa no cruzamento da Rua Orquídeas com Rua das Camélias, Vila 
Marina; 3139/17 (9651) Indicação para remoção de árvore na Rua Caquito n. 149, Vila 
Pires. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR PEDRO LUIZ 
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MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 163/17 (9700) Indicação para limpeza 
e capinação do terreno público na altura do n. 1189 da Estrada João Ducin, Jardim 
Oriental; 2792/17 (9701) Indicação para implantação de academia ao ar livre na área 
verde localizada na altura do n. 796 da Av. Rangel Pestana, Jardim Cristiane; 3853/17 
(9702) Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Cametá, Vila 
Linda; 3853/17 (9703) Indicação para repintura de sinalização de solo em toda extensão 
da Rua Cametá, Vila Linda; 1526/17 (9704) Requerimento de informações referentes ao 
prédio público localizado entre as Ruas Ibirá e Curupaiti, Jardim Paraíso. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 938/18 
(9692) Indicação para tapar os buracos ao longo da Rua Assis Cintra, Bairro Condomínio 
Maracanã; 1156/18 (9693) Indicação para reposição do toldo e instalação de placa de 
identificação na EMEIEF Elizabete Leonardi, Vila Homero Thon; 985/18 (9694) 
Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas na Vila Francisco 
Matarazzo, Vila Alto de Santo André e adjacências; 635/17 (9695) Indicação para reparos 
no sarjetão localizado no cruzamento das Ruas Cata Preta com Gaspar Lemos, Vila João 
Ramalho; 2623/17 (9696) Indicação para tapar o buraco na altura do n. 49 da Rua 
Sabaúna, Jardim Sorocaba [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR RODOLFO 
SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 2758/17 (9664) Indicação para estudos para 
proibir o trânsito de veículos pesados na Rua Atabasca, Jardim Santo Alberto; 2059/17 
(9665) Indicação para remover a árvore em frente ao n. 570 da Rua Jurubatuba, Vila 
Pires; 2059/17 (9666) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Jurubatuba, no 
trecho entre as Ruas Bororós e Alba Frota, Vila Pires; 1538/18 (9667) Indicação para 
pintura e sinalização de solo em toda extensão da Rua Humberto de Campos, Vila Alzira; 
1538/18 (9668) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Humberto de Campos, Vila Alzira. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 1684/17 (9708) Indicação para instalação de mais postes de luz na Rua 
Carinhos, Jardim Alzira Franco II; 1488/17 (9709) Indicação para asfaltamento de trecho 
da Rua Bela Flor, na altura do n. 84, Jardim Alzira Franco II; 2419/17 (9710) Indicação 
para reparos na quadra poliesportiva da Praça União Progressista, Vila Progresso; 
2419/17 (9711) Indicação para capinação e limpeza na Praça União Progressista, Vila 
Progresso; 1491/17 (9712) Indicação para notificar o proprietário do imóvel localizado na 
Rua Stélio Machado Loureiro, Jardim Ipanema, para que realize a limpeza da área e 
construção de muro no entorno do terreno. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 78/17 (9683) Indicação para revitalização da praça na Rua Mariano 
Procópio, altura do n. 198, Jardim Guarará; 2089/17 (9684) Indicação para implantação 
de base comunitária da GCM na Rua Mariano Procópio, altura do n. 198, Jardim Guarará; 
666/18 (9685) Requerimento de informações sobre sinalização de trânsito vertical na Rua 
Mongólia, altura do n. 230, Parque Oratório; 657/18 (9686) Requerimento de informações 
sobre transferência de endereço do Centro de Especialidades II; 2115/17 (9687) 
Requerimento de informações sobre custos despendidos na reforma do Paço Municipal 
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[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 1535/18 (9654) Indicação para manutenção geral no escadão 
localizado no final da Rua da Praça, próximo ao n. 88, Jardim Santo André; 1536/18 
(9655) Indicação para capinação e limpeza do passeio público localizado na altura do n. 
381 da Travessa Mirim com Av. Tibiriçá, Vila Homero Thon; 261/18 (9656) Indicação para 
retirada de entulho na altura do n. 205 da Rua Cruzeiro, Jardim Santo André; 69/18 (9657) 
Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão das Ruas dos Missionários e 
Toledana I, Núcleo Toledana, Jardim Santo André; 724/17 (9658) Indicação para 
determinar ao Semasa vistoria técnica e conclusão da rede de água até o final da Rua 
Renascer, Núcleo Toledana, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1505/18 
(9678) Indicação para implantação de redutores de velocidade e pinturas no solo de 
faixas quadriculadas indicando Proibido Fechar Cruzamento na junção das Ruas 
Saracanta e Av. São Bernardo do Campo, Jardim Guarará; 1506/18 (9679) Indicação para 
implantação de redutores de velocidade no cruzamento das Ruas Carneiro Leão e Av. 
São Bernardo do Campo, Jardim Guarará; 1540/18 (9680) Indicação para implantação de 
rotatória no entroncamento da Av. Estados Unidos com Rua Alemanha, Parque das 
Nações; 1541/18 (9681) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
das Laranjeiras, Bairro Campestre; 1810/17 (9682) Indicação para implantação de rampa 
de acesso para cadeirantes, juntamente com repintura de solo que demarca vaga 
especial defronte aos Correios da Rua Santa Maria Gorete n. 17, Jardim Utinga. 
VEREADOR WAGNER LIMA 2987/17 (9643) Indicação para instalação de lombofaixa na 
altura do n. 206 da Rua Profa. Maria Losangeles Navarro, Parque Marajoara I; 593/17 
(9644) Indicação para instalação de lombofaixa na altura dos números 710 e 770 da Rua 
Edgar Vieira de Lima, Parque Marajoara I; 3659/17 (9645) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 230 da Rua Astro, Jardim Irene; 2782/17 (9646) Requerimento 
de informações sobre as obras do CEU das Artes do Jardim Ana Maria [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h46min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PMB PDT PRB AVANTE PSB PTB SD PPS PT PSDB PMN]. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Parabeniza o 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) pela apresentação e discussão de 
seu requerimento ao Governador do Estado de São Paulo, Sr. Márcio França, de revisão 
do valor de repasse ao Hospital Mário Covas, pois se trata de um hospital de referência, 
mas há dificuldades de vagas aos pacientes. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO 
DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE) – Corrobora com a discussão dos Vereadores Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) de que a nossa região 
metropolitana é composta por 39 municípios e o ABC faz parte desta região, portanto as 
vagas dos hospitais são para todos esses munícipes, assim uma discussão importante 
seria tornar o ABC uma região independente, com a finalidade de destinar mais verbas 
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para as cidades menores. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA 
DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) – Fala de visita de cães terapeutas para as crianças 
internadas no Hospital Municipal. Diz que, conforme conversa com a Diretora do CHM, 
infelizmente 70% dos leitos é destinado para munícipes de outras cidades, o que dificulta 
o acesso dos próprios andreenses. Registra que no último mês foram realizados 98 mil 
exames de ultrassonografia e, gradativamente, o Prefeito está colocando a saúde em 
ordem, pois no próximo mês serão abertas três unidades de saúde reformadas. Comunica 
que conseguiu uma emenda de R$500 mil para o Hospital Mário Covas, com o Deputado 
Luís Fernando, porém o sistema de saúde acaba dificultando o acesso de munícipes 
andreenses, por isso a importância da criação do sistema municipal de transferência de 
pacientes. Fala de projeto de lei apresentado sobre autorização de visita de cães aos 
munícipes internados. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 
– Manifesta contentamento sobre a discussão da saúde nesta Tribuna e corrobora com 
dados estatísticos sobre os hospitais e população da região do ABC. Diz que é preciso 
que os eleitores cobrem dos candidatos a deputados estaduais o compromisso com a 
região. Pela ordem, a Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
sugere ao Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) para a criação do cross 
regional, ou seja, uma rede de regulação de vagas na região do ABC, enfatizando que já 
conversou com seu candidato a Deputado Estadual sobre isso. VEREADOR WAGNER 
LIMA – Parabeniza o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) pelo incentivo 
à leitura e estudos, admira sua trajetória e diz que estará presente no lançamento do seu 
livro. Fala também sobre a saúde e a lamentável situação do fechamento de sete 
unidades de saúde e que, com tantos desempregados, muitas pessoas passaram a usar 
o SUS, que não dá conta da demanda. Lamenta a PEC do congelamento de gastos, que 
ocasionará atraso ao SUS e outras áreas e investimentos, bem como nas áreas sociais. 
Convida para ato do Dia do Basta na Av. Paulista, contra as reformas trabalhistas e lei da 
terceirização, bem como todas as reformas que atacam a classe trabalhadora. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Parabeniza o Vereador Wagner Lima por sua fala no que tange ao Governo 
Temer e suas atitudes que tanto prejudicam a população brasileira, pois a seguridade foi 
completamente prejudicada. Fala que as pessoas esperam envelhecer com dignidade e o 
congelamento de gastos acarretará em idosos sem acesso à saúde, bem como aumento 
do índice de mortalidade infantil. Diz que esse ano eleitoral é importante para refletir sobre 
tudo isso a fim de decidir sobre os candidatos que sempre olharam para o povo e não 
governantes que atuaram para favorecer os grandes grupos financeiros. Tece 
comentários sobre o Hospital Mário Covas, e que é preciso registrar que o Governador do 
Estado, Sr. Alckmin, é responsável por esse desmonte. ASSUME A PRESIDÊNCIA A 
SRA. ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Parabeniza 
fala dos Vereadores Wagner Lima e Profª Bete Tonobohn Siraque e enfatiza que o caos 



 

Ata da 42ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

878 

na saúde é responsabilidade do Governo do PSDB, a frente do Estado de São Paulo há 
mais de vinte anos. Fala que justificou suas proposituras acerca da poda de árvore e 
recebeu informações sobre o que já foi feito na cidade, parabenizando o Sr. Bianchin por 
essas ações, caso essas informações sejam verídicas. Informa que enviará à Secretaria 
de Obras seus requerimentos de poda de árvores, pois os munícipes que o procuram não 
são atendidos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO 
(PEDRINHO BOTARO) – Justifica suas indicações e requerimentos apresentados na 
sessão de hoje. Reforça as palavras do Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) sobre o bom trabalho realizado pelo Secretário Bianchin, enfatizando a 
importância da cobrança desta Casa. VEREADOR DR. ALEX PEREIRA – Faz um 
resumo sobre as obras e melhorias da administração do Sr. Paulo Serra, em diversas 
áreas da cidade. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 
– Justifica suas proposituras, enfatizando a necessidade de revitalização nas vielas da 
cidade, com acessibilidade, pedindo maior empenho da Secretaria de Obras. Faz leitura 
de resposta do requerimento sobre a residência da Rua Ibirá, que abrigará o 41º BPM, 
mas o local tem sido usado por moradores de rua. Lamenta que as vagas no Hospital 
Mário Covas só sejam utilizadas por pessoas que são indicadas e isso não é correto. O 
Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) convida a todos para a Sessão 
Solene de outorga do Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André ao 
Senhor Marco Tulio Sette dos Santos (Coordenador do Serviço de Neurocirurgia do 
Centro Hospitalar Municipal “Dr. Newton da Costa Brandão”), no dia 14 de agosto, às 
19:00h; bem como Sessão Solene em homenagem aos 10 anos da Associação 
Locomotiva João Ramalho, no dia 15 de agosto, às 19:00h; e Audiência Pública para 
debater a política de saúde mental do município de Santo André e o sucateamento da 
rede psicossocial, no dia 17 de agosto, às 19:00h. Às 17h39min, passa-se à ORDEM DO 
DIA, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Edson 
de Jesus Sardano (Coronel Edson Sardano), Dr. Alex Pereira, Fábio dos Santos Lopes 
(Dr. Fábio Lopes), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Wagner Lima e José Teixeira 
Mendes (Zezão). ITEM 1º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo 
nº 24/18, protocolo 007070, referente ao PROJETO DE LEI CM 18/17, que implanta o 
“Selo Amigo do Meio Ambiente Andreense”. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o 
Parecer nº 31/18 opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 231/17 - quorum: M.A. 
p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 2º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 36/18, protocolo 007180, referente ao PROJETO DE LEI CM 61/17, que 
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dispõe sobre o recebimento, depósito e doação de sobras de materiais de 
construção para pessoas carentes e entidades beneficentes. A Comissão de 
JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 29/18 opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 
784/17 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 3º - Discussão ADIADA e 
votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 25/18, protocolo 007072, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 102/17, que autoriza o Executivo Municipal a instituir uma 
praça, parque linear ou outra denominação técnica, na área verde que margeia a 
Avenida Prestes Maia, lotes 17.296.7 e 17.275.7, no Município de Santo André. A 
Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 30/18 opinando pela sua REJEIÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.129/17 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 4º - Discussão 
ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 28/18, protocolo 007069, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 144/17, que autoriza o Poder Executivo a realizar o exame 
genético que detecta a trombofilia, e o respectivo tratamento, para mulheres, 
quando da prescrição de anticoncepcional, no pré-natal e na prescrição de 
reposição hormonal. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 32/18 opinando 
pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 1.649/17 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
ITEM 5º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 29/18, 
protocolo 007071, referente ao PROJETO DE LEI CM 145/17, que dispõe sobre a 
afixação, no âmbito do Município de Santo André, de avisos com o número do 
disque denúncia da violência contra a mulher (disque 180). A Comissão de JUSTIÇA 
apresentou o Parecer nº 33/18 opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 1.650/17 - 
quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 6º - Discussão ADIADA e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 38/18, protocolo 007181, referente ao PROJETO DE LEI CM 
166/17, que proíbe o descarte de lixo nos espaços públicos que especifica e dá 
outras providências. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 27/18 opinando 
pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 1.964/17 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
ADIADOS os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão que 
dependem de deliberação do Plenário, em razão de a Ordem do Dia estar sobrestando. 
Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) solicita a retirada 
dos Protocolos 9542 e 9541, sendo deferida pelo Presidente. Às 17h40min, passa-se à 
TRIBUNA LIVRE. SR. ANTONIO MORIEL – Apresenta abaixo-assinado sobre problemas 
com permuta de imóvel com a Prefeitura, uma situação sem solução há sete anos. Pede 
ajuda desta Casa e do Prefeito para resolver o impasse, uma vez que já está com a 
escritura e há coqueiros e um muro plantado na parte de seu terreno, os quais devem ser 
retirados pela Prefeitura, que está se negando a realizar o trabalho. O Presidente Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) pede que o líder do Governo intervenha na 
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situação. SR. ASTÉRIO GOMES DOS SANTOS - Apresenta abaixo-assinado de 
munícipes, que solicitam ações preventivas e efetivas na área da segurança pública. 
Lamenta a impunidade que assola o país e cita alguns casos de violência envolvendo 
pessoas importantes e munícipes comuns, sendo que as famílias continuam sem que a 
Justiça seja feita. Manifestaram-se acerca dos assuntos tratados na Tribuna Livre os 
Vereadores Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa). Nada mais havendo a tratar, o Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e sete minutos. Eu, 
Márcia Gabriela Tavares Petri, Técnica Legislativa em Taquigrafia, lavrei a presente Ata, 
que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária do dia dezesseis de agosto de dois mil e 
dezoito.  
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